

Un travail artistique pour sensibiliser à la question de l'érosion des falaises

Une association culturelle mène un travail en Baie de Somme sur la question de l'érosion des falaises. Des projections sont annoncées à Mers-les-Bains, en août.

Une association culturelle, *Les Rencontres audiovisuelles*, basée à Lille, mène un travail dans la Baie de Somme et à Mers-les-Bains.

Elle fait en effet partie des partenaires de *Co-Vision*, un projet de coopération internationale de grande échelle, cofinancé par la Commission européenne dans le cadre du programme Europe Créative. « **Il s'agit, par le biais de l'art, de donner une voix aux urgences environnementales de notre temps** », détaillent les partenaires dans un communiqué de presse.

L'érosion des falaises

L'association lilloise est en pleine création d'une œuvre multidisciplinaire de *vidéo map-*



Il s'agit, par le biais de l'art, de donner une voix aux urgences environnementales. Rencontres audiovisuelles

ping. Cette technologie multi-média permet des projections sur des volumes. Elle est par exemple utilisée sur les façades des cathédrales de Rouen et d'Amiens.

Les Rencontres audiovisuelles s'intéressent ainsi à l'érosion des falaises. « Cette érosion s'aggrave d'environ 30 cm chaque année en raison des fréquentes tempêtes, mettant en péril l'équilibre de l'écosystème », décrit l'association.

Deux artistes visuels, Anna Bacheva et Ludovic Burczykows-

ki, un photographe, Carl Cordonnier, et une conceptrice sonore, Géraldine Kwik, travaillent à la création d'un parcours de vidéo mapping sur le front de mer de Mers-les-Bains et sur les châteaux d'eau du Crotoy et d'Yvrencheux.

« Le voyage a commencé en 2024 avec des débats locaux, des cycles de réunions qui ont favorisé la discussion entre les communautés locales et les créateurs, leur permettant de cartographier le patrimoine naturel local et les défis envi-

ronnementaux des territoires concernés ».

Ce projet s'insère dans une dynamique plus large : une archive numérique du patrimoine naturel européen, accessible à tous à partir de 2026. Une mémoire vivante pour les générations futures.

Un festival

Tout cela va trouver une application concrète dans le *Video Mapping Festival* organisé dans toute la Région des Hauts-de-France, d'avril à octobre 2025, par l'association des Rencontres audiovisuelles.

Le festival annonce ainsi une déambulation le long de la digue de Mers-les-Bains, pour découvrir des créations sur les façades des villas du front de mer. Elle aura lieu les vendredi 22 et samedi 23 août. Les horaires restent encore à déterminer.

● Jérôme Buresi

■ Renseignements : www.rencontres-audiovisuelles.org

L'Informateur 1.5. 2025